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说咱章丘的事儿 拉咱百姓的理儿

文文明明出出游游需需要要更更多多导导游游““天天使使””
□大葱人家

前不久和家人跟随旅游公司
组织的散团出行，本来是以散心
为主，看不看美景倒真没在意。没
有想到的是此次出行，大大超出
了我的想象，既观赏了美景，又学
习到了一些旅游常识，还体验到
了美女导游热心诚恳的帮助和良
好的服务，想来令人难忘。

以前跟团出行过一些地方，
但唯有这次出行令我神清气爽，
倍觉超值。美女导游不但服务热

情，而且时时处处为游客着想，令
大家感动。看看这个安全带扎了
没有？有没有晕车的？一遍又一遍
地提醒，一个又一个地询问，不厌
其烦，仿佛面对的就是自己的亲
人，是一次家庭的快乐出行。刚到
达景区即赶上突如其来的一场小
雨，部分游客心情有点糟。美女导
游见此，主动活跃气氛，既给大家
讲解景区的地理特点和周边的风
土人情，又购买了矿泉水发给大
家，使大家在不知不觉中度过了
不爽的一瞬。在雨停后到达第一

个景点歪头崮，正好遇到了平时
难以见到的云海，大家非常兴奋，
纷纷拍照留念。此时的美女导游
便主动为单行和合影的游客担当
摄影师的角色，不停地给大家拍
照，没有一句怨言。

最令人难忘的是有一个小朋
友喝完饮料后，随手将铝罐扔在
了不远处的石缝中。孩子父母还
没有反应过来，美女导游便急急
地走过去俯下身子，伸手将铝罐
取出，然后放在了不远处的垃圾
桶中。见到此景，游客无不动容，

纷纷跷起大拇指，连孩子父母也
红着脸连说“谢谢”。美女导游用
自己的无声举动给大家上了一堂
环保课，让同行者受益匪浅。

说实话，植被茂密且富含氧
离子的景区非常美，给我留下了
比较好的印象，但令我印象最深
的还是美女导游的热情和文明举
动，这一切都深深地印在了我的
脑海中。如果有机会再次出行，还
是愿意跟随这样的导游，因为有
她心里踏实，她们才是游客真正
的亲人。

莫让发霉菜板凉了学生心

□蓝薄荷

近日，《齐鲁晚报今日章
丘》爆出一大学食堂“天天洗”
的菜板长出霉菌，同时，还有
不少学生吐槽经常在食堂饭
菜里吃出异物。不禁让人质疑
学校食堂的卫生条件，笔者认
为，无论是相关单位还是学校
食堂应该负起责任，莫让发霉
的菜板凉了学生心！

食品安全一直是热门话
题，高校食堂的安全与卫生问
题也十分火热。现在，一打开
高校贴吧或论坛，不少帖子都
是大学生们的吐槽。大学生普
遍对所在学校食堂的饭菜质
量表示不满，对食堂的食品安
全问题表示不信任。以次充
好、漫天要价是很多大学食堂
的通病，这些学生们还可以接
受。但是，一些学校食堂的饭
菜中出现虫子、头发、皮筋等

异物，卫生状况有点让人担
忧。同时，近年来多地发生过
学生食物中毒事件，已经给学
校食堂敲响了警钟。

这些问题值得各地卫生
监督部门、教育部门和学校反
思。笔者认为，相关单位应对学
校食堂进行有效的指导和监督，
形成维护学校食品安全的长效
机制。同时，学校也应同步加强
对食堂工作的领导与管理，制定
考核方式，严格以制度管人管
事，对违反规定的窗口或个人要
严肃处理。利用各环节的有效措
施使学校食堂在各层严格的监
管下更好地运行。

俗话说，民以食为天，高
校的食品安全问题关系到每
一个师生的切身利益，高校食
堂应该把食品卫生和安全问
题放在首位，只有这样才能真
正实现让学生“吃饱、吃好”的
目标。
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本报时评版

《百脉泉》征稿

葛绣源河

齐鲁晚报《今日章
丘》从 2 0 1 4年 1 1月 2 8日
起 , 开 设 时 评 版《 百 脉
泉》,并面向时评爱好者
征稿。

《百脉泉》主要针对
章丘市政治、经济、文化
及生活领域的事件展开
评论 ,坚持“理性、友善、
建设性”原则 ,力求达到
中肯有理 ,为政府工作
提 供 建 设 性 意 见 之 目
的。市民对生活中遇到
的 各 种 现 象 如 有 所 感
触 ,完全可以在这里一
吐为快。

热点新闻读者评 ,

民生大事大家议。本报
时评版开设“绣源河”栏
目 ,请大家评论 ,欢迎作
为齐鲁晚报《今日章丘》
读 者 的 你 拨 打 本 报
83322899新闻热线或书
面 发 送 至 q l w b j r z q @
163 . c om邮箱 ,就当天你
最关注的新闻发表你的
看法 ,表达你的观点 ,倾
诉你的感悟 ,提出你的
见解 ,或者对新闻当事
人进行互动。无需长篇
宏论 ,言简意切即可 ,我
们 将 及 时 选 登 你 的 言
论 ,与更多的读者分享。

《百脉泉》每周二至
周五出版。请广大读者、
社 会 各 界 人 士 踊 跃 来
稿 ,为章丘市的社会发
展添一“笔”之力。

本报评论版《百脉
泉》投稿邮箱 : q lw b j r z q
@163 .com。

小区健身器材应定期查体

□刘曰章

近日去朋友小区玩，正好碰
到朋友带着小孙女在小区内的健
身器材上玩耍，转眼工夫，朋友的
小孙女从健身器材上摔地，痛得
哇哇大哭。我和朋友急忙跑上前
扶起，小姑娘裤子膝盖处有点破
损，膝盖下方有点皮外伤，好在没
有什么大碍，也就放心了。

本来孩子玩得好好的怎么会
出现如此状况？仔细看了刚才孩
子玩过的健身器材，才发现原来
是器材上固定脚踏板支臂的螺丝
松动惹的祸。笔者和孩子爷爷特
意挨着看了看其他健身器材后，
不由得不大吃一惊。几乎所有的
健身器材都存在着这样或那样的
毛病，螺丝松动、塑料垫老化、生
锈的抓手连接处快要断裂等。如
果不是因为孩子摔着，一般还真
没有人仔细注意和观察，及时发
现这些问题。据朋友说，这些器材

安装了七八年了，有些老化了。当
初安装这些健身器材是为了居民
健身方便，的确是一件大好事，也
深受居民称赞。但这些健身器材
已使用了多年，由于露天安置，风
吹日晒，几乎都处于老化状态。健
身器材自从安置后疏于管理，可
能没有人反映过类似的问题，也
没有人进行过保养或修缮，一直
带“病”工作。小区物业既是小区
的管理者，也是居民的服务者，对
小区内的健身器材维护负有不可
推卸的责任。

小区健身器材的事说起来
是小问题，但是如果发生事故
就不是小问题了，如果不引起
重视，孩子摔伤等情况可能还
会发生，甚至会出现严重的伤
人事故。希望小区物业人员引
起高度重视，尽快对区属健身
器材进行定期检查，进行必要
维护，对暂不能使用的器材设
置警示标志，以免发生危险。
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